

**PRESIDENTE LAGOS: "CHILE ESTÁ DISPONIBLE PARA ESCUCHAR LOS PLANTEAMIENTOS DE BOLIVIA"**

**El Jefe de Estado adelantó en Copiapó que se reunirá en Santa Cruz con su par boliviano, Carlos Mesa, para manifestarle que "Chile está disponible para escuchar lo que son sus demandas, entendiendo que lo que nosotros podemos dar son facilidades para que ellos también exporten".**

**Antes de dirigirse a la XIII Cumbre Iberoamericana, el Mandatario realizó una visita de trabajo a la III región, donde dio inicio a las obras de construcción del nuevo aeropuerto de Copiapó y recorrió un packing dedicado al cultivo y exportación de uvas.**

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo este mediodía que Chile está abierto a escuchar las demandas de Bolivia y a partir del respeto a los tratados vigentes entre ambos países, dar todas las facilidades para que el vecino país pueda exportar y participar del comercio a través del Océano Pacífico. "Al salir de aquí hacia Bolivia voy con el mejor de los espíritus. Espero reunirme con el Presidente boliviano y decirle que Chile está disponible para escuchar lo que son sus demandas, entendiendo que lo que nosotros podemos dar son facilidades para que ellos también exporten y puedan participar del comercio", sostuvo el Mandatario antes de abordar el vuelo que lo trasladó a Santa Cruz de La Sierra, ciudad sede de la XIII Cumbre Iberoamericana.

El Jefe de Estado recordó que ambos países mantienen tratados vigentes en materia limítrofe y que a partir del respeto de esos acuerdos es posible seguir avanzando en la integración. En este sentido, agregó que "tenemos que ser generosos y escuchar las demandas de todos".

Más tarde recordó que "cuando se hizo el tratado hace 100 años, se estableció que Chile iba a construir un ferrocarril para que puedan sacar sus productos. Se construyó y, en consecuencia, ahora lo que tenemos que abordar es la forma de colaborar también con ellos y ayudarlos". Agregó al respecto que esa es la manera de entender correctamente la colaboración entre ambas naciones, "entendiendo también que tenemos tratados que hemos suscrito y esos tratados tienen que, a partir de su respeto, poder entendernos".

El Presidente Lagos hizo estas declaraciones luego de realizar una visita de trabajo a la III Región, donde participó en la ceremonia de colocación de la primera piedra del nuevo terminal aéreo de Copiapó, unas de las obras de infraestructura priorizadas por la región para celebrar el bicentenario de la Independencia. Construido mediante el sistema de concesiones, la obra significará una inversión privada de 25 millones de dólares y permitirá conectar directamente a la región con el resto de Chile y el norte de Argentina, mejorando las condiciones para el desarrollo del turismo y de las actividades productivas, como la industria hortofrutícola y acuícola.

Durante el recorrido por las obras del futuro aeropuerto internacional de Atacama, el Jefe de Estado dio por terminada la discusión generada en los últimos días por la construcción del hospital de Vallenar, obra que se iniciará próximamente con aportes del Ministerio de Salud y del gobierno regional, con una inversión total de 16 mil millones de pesos.

Asimismo, anunció que a finales del 2005 estarán finalizados los estudios que permitirán la licitación de la segunda etapa del hospital de Copiapó, para comenzar las

obras a principios del 2006, con una inversión de 17 mil millones de pesos. "¿Cómo era la Unidad de Tratamiento Intensivo en Copiapó, cómo la Unidad de Cuidados Intensivos, qué es lo que ocurre con el lugar de diálisis, cómo era antes y cómo es ahora? Sepamos apreciar, mis amigos, los tremendos esfuerzos y no mantengamos una prédica permanente de creer que no sabemos hacer las cosas bien. Chile ha demostrado al mundo que hace las cosas bien. Este aeropuerto va a ser un ejemplo, cuando venga a acá a inaugurarlo en un par de años más y ustedes se van a acordar de mí".

Luego pidió elevar el nivel del debate para abordar los temas de la contingencia, concretamente aludiendo a las críticas planteadas recientemente por parlamentarios de oposición. "Creo que debemos tener una mayor estatura para tratar los problemas de Chile. Me molesto a ratos, porque veo un país pujante, en que su gente se la cree, en que los trabajadores ponen el hombro, y otros lo único que quieren, para tener un par de páginas en el diario o una salidita en televisión, la denuncia irresponsable que a nada conduce. Ese no es el Chile que yo quiero ni es la forma de construir este país", afirmó.

El Jefe de Estado se dirigió luego al packing Valle Dorado, de la sociedad agrícola del mismo nombre. Esta empresa, que da trabajo a más de 700 personas en el período de cosecha y embalaje, se dedica al cultivo y la exportación de uvas, especialmente para los mercados asiático y norteamericano.